



# COPEAUX DE PRESSE

*La revue de presse de mai 2021*

## Sommaire

- Le Bois International du 1<sup>er</sup> mai 2021 p/2
- Le Bois International du 8 mai 2021 p/3
- Leboisinternational.com du 12 mai 2021 p/7
- Radiorva.com du 12 mai 2021 p/8
- Le Journal du Bâtiment et des Travaux Publics du 13 mai 2021 p/9
- Leprogres.fr du 13 mai 2021 p/10
- Le Bois International du 15 mai 2021 p/12
- L'essor de la Loire du 21 mai 2021 p/13
- Lamontagne.fr du 26 mai 2021 p/14
- Le Bois International du 29 mai 2021 p/16

## Agenda

Auvergne-Rhône-Alpes

### Visite pro-bois sur le thème : «Façade ossature bois»

4 mai

Fibois 69 invite à assister au levage de façades ossature bois (+ de 1.700 m<sup>2</sup>) à Lyon Gerland, le mardi 4 mai de 11h30 à 13h30. Le bois apporte de nombreux avantages pour la construction : faible impact carbone, préfabrication en atelier, rapidité de mise en œuvre sur chantier, efficacité thermique, détails des finitions... Grâce au système d'ossature, l'isolant est intégré entre montants, offrant ainsi un gain en finesse de la paroi avec une surface habitable optimisée. De plus, l'ossature bois est compatible avec l'utilisation du bois local, régional.

La façade ossature bois cumule tous ces avantages. Elle peut être fixée sur une structure traditionnelle (par exemple béton) pour faire un bâtiment «hybride». L'emploi d'une façade bois sur une structure traditionnelle constitue une «première solution sans inconvénient» pour embarquer plus de bois dans le bâtiment et améliorer rapidement le bilan carbone de la construction.

• **Renseignements :**

Fibois 69 – tél. 04 74 67 21 93  
contact@fibois69.org

## Agenda

Auvergne-Rhône-Alpes

### Formation construction bois pour les concepteurs

Les 28 mai, 4 et 11 juin

Fibois 42 organise une formation sur la construction bois à destination des concepteurs. Cette formation de trois jours passe en revue les notions essentielles permettant de concevoir un bâtiment bois : les caractéristiques du matériau bois et des produits dérivés, les revêtements extérieurs, l'enveloppe bois et la performance thermique des constructions bois, et enfin les structures bois et leur stabilité. Elle s'adresse aux architectes, maîtres d'œuvre, maîtres d'ouvrage (techniciens et ingénieurs), techniciens et ingé-

nieurs de bureaux d'études, économistes, contrôleurs techniques, charpentiers, constructeurs bois, etc.

Programme :

- journée 1 – formateur : Mathieu Condamin, Fibois 42 :
    - introduction à la construction bois,
    - le matériau bois,
    - les revêtements extérieurs sur bâtiments bois ;
  - journée 2 – formateur : Mathieu Condamin, Fibois 42 :
    - l'enveloppe bois ;
  - journée 3 – formateur : Guillaume Villié, Bois conseil :
    - les systèmes constructifs bois et leur stabilité,
    - calcul des structures bois.
- [www.fibois42.org](http://www.fibois42.org)

## 1<sup>re</sup> transformation

# Le service avant tout à la scierie Lion

Reprise par les fils de l'ancienne propriétaire, la scierie ligérienne Lion fait évoluer constamment depuis 1998 son outil de production avec en point de mire conseil, service et réactivité.

La scierie Lion est située à Combre dans la Loire, près de Roanne. Cette scierie artisanale et familiale a été réactivée en 1998 par les enfants, Jean-Christophe et Didier, de l'ancienne propriétaire. Les deux frères se séparent en 2005. Didier optera vers le transport de grumes, alors que son frère Jean-Christophe enclenchera des investissements réguliers afin de mettre sur les rails un modèle de scierie alliant production et service. «Une scierie de services» comme le dirigeant l'a définie lui-même, associant le sciage de débits sur liste, le négoce et la vente au détail. De grandes étapes ont marqué l'évolution de l'entreprise qui emploie 8 salariés et qui réalise un chiffre d'affaires annuel de 1,7 M€ :  
 - en 2010, construction du bâtiment de stockage afin de développer la partie négoce et la diversification des produits ;  
 - en 2013, changement du chariot à grumes, pour un investissement de 360.000 €, dont 65.200 € d'aides Draaf et Faddem ;  
 - en 2015, construction de l'espace showroom, pour un investissement de 250.000 €, autofinancé. Installation de la ligne canter-déligneuse à entrée automatique et de la ligne de broyage, pour un



montant de 1.115.000 €, dont 119.140 € d'aides Faddem, Draaf, Feader.

La scierie est située à proximité des douglas du massif du Haut-Beaujolais et de la côte roannaise, «La ressource locale est un atout important au quotidien en termes d'économie et d'écologie», précise le dirigeant.

L'approvisionnement des 9.000 m<sup>3</sup> de douglas et sapins dans un rayon de 30 kilomètres est assuré exclusivement par des

Jean-Christophe Lion et Caroline Guette, deux ardens animateurs d'une scierie de services en développement depuis vingt ans.

Le chariot à grume Spider de LBL, l'outil de production clef pour le sur liste.



### ✓ ZOOM

#### La scierie Lion en bref

**Situation :** Combre (42)

**Statut :** SARL

**Chiffre d'affaires 2020 :** 1.700.000 €

**Nombre de salariés :** 8

**Spécialités :** charpente sur liste, négoce, vente au détail

**Clientèle :** professionnels 70% (charpentiers, menuisiers, paysagistes, collectivités, associations, etc.) et particuliers 30%

**Volume grumes :** 9.000 m<sup>3</sup>

**Essences :** douglas 70% et sapin 30%

**Approvisionnement :** exploitants forestiers

**Matériels de sciage**

**Scie à grumes :** bâti Gillet bi-coupe 130 (Lubrification Huile Bio Condat) et chariot LBL Spider, 4 bornes indépendantes Slabber LBL

Trimmer éboureur LBL

Ligne canter déligneuse automatique LBL Oxia 150

Ligne broyeur Holzmatc

Raboteuse Rex

**Affûtage en interne :** affûteuse Iseli, type BS3, planeuse Iseli, outils de coupe (Fouillit Affûtage, Affûtage du Velay, Périgord Affûtage)

**En cours d'installation :**

2 embleuses Errai à entrée automatique : toutes les deux destinées au standard et à l'emballage

Marquage CE (N°1973-CPD-026 selon la norme EN 14081-1+A1 )  
 Certification PEFC 10-31-939

exploitants forestiers locaux. Les gros bois, au minimum 40 cm de diamètre, sont recherchés pour réaliser les charpentes sur liste, le produit phare de l'entreprise Lion. De plus, la région jouit d'un bassin d'activités important en industrie et artisanat.

### Réactivité au quotidien

Transformer 9.000 m<sup>3</sup> par an, essentiellement en produits de charpente avec une équipe aussi réduite oblige à avoir une organisation bien huilée. Tout part du bureau et de la prise de commande (téléphone, contact direct) où les éléments sont retranscrits sous forme de fichier Excel et donnés à Jean-Christophe Lion qui planifie chaque jour l'ordonnancement du travail. «Sauf qu'il faut jongler au quotidien entre les commandes prévues dans la journée, les commandes qui deviennent urgentes, les commandes non prévues et qui nous arrivent soudainement. Exemple, un charpentier a découvert un toit, mauvaise surprise, une pièce est à changer, il nous appelle et on la lui produit», précise Caroline Guette, la responsable commerciale embauchée en 2010 à la suite d'un stage dans le cadre du BTS TC de l'école de Poisy. On l'aura compris, dans ce type de scierie on ne s'ennuie pas et impossible de savoir comment va se dérouler une journée.

La production est très concentrée, et chaque m<sup>2</sup> est employé à contenir la scie à grumes 130 Gillet, équipée d'un chariot LBL Spider. Depuis plusieurs années, c'est le chef d'entreprise lui-même qui la conduit, faute de trouver un candidat qualifié pour ce

### ✓ ZOOM

## Détails techniques des empileuses Errai de la scierie Lion

François Ledormeur travaille pour l'entreprise Errai, le fabricant qui va installer les deux empileuses contrôlées par un seul opérateur à la scierie Lion. Il explique : «L'objectif de l'investissement est d'améliorer les conditions de travail (suppression de l'empilage manuel, charges importantes) et de réaliser des gains de productivité (amélioration de la qualité des coupes et augmentation du volume scié et empilé).

En sortie du canter-délineuse Oxia LBL, les produits principaux, planches ou chevrons, sont dirigés vers les deux lignes de tronçonnage/empilage installées en parallèle. Chaque installation comporte : un démêleur, une préparation de couche, une tronçonneuse à 5 lames (dont 4 mobiles), un empileur automatique avec baguettage et une sortie des paquets finis avec cerclage automatique (Fromm) incluant une mise en place de chevrons. L'ensemble de la ligne est entièrement automatisé, avec un opérateur pour la surveillance et le remplissage de baguetteurs. La particularité de la tronçonneuse 5 lames est de

tronçonner par couche de 1.200 mm pour une meilleure tenue des bois et un équerrage plus régulier.

Les capacités de cette ligne de tronçonnage/empilage sont les suivantes :

- planches ou chevrons de longueurs 2 m à 4,50 m ;
- largeurs : de 70 mm à 220 mm ;
- épaisseurs : de 15 à 100 mm ;
- longueurs de coupe avec la tronçonneuse 3 lames : de 1.000 à 3.500 mm ;
- empileur avec une cadence de 6 à 10 couches par minute, (6 à 10 paquets à l'heure) ;
- baguettage : planches de 1.100x80x18 mm, baguettage entièrement automatique.

Pour la scierie Lion, l'ensemble est destiné à tronçonner et à empiler une majorité de chevrons pour l'industrie de l'emballage (ex : 75x75 – 100x100 – 145x100...). Les chevrons seront tronçonnés, empilés et cerclés en un seul passage, sans manutention et avec un minimum de personnel.»

poste ! Ensuite, les produits principaux ont un accès direct à un des six box attribués à la charpente. Les produits à reprendre sont dirigés vers la délineuse Oxia 150 LBL. Deux chaînes arrivent à la machine :

- une chaîne haute, pour les noyaux d'épaisseurs maximum 150 mm à reprendre afin d'extraire des solives ou des planches.
- une chaîne basse pour les épaisseurs inférieures à 40 mm (planches, voliges).

Un opérateur organise l'arrivée sur le centre de reprise, puis l'entrée dans la machine se fait automatiquement après optimisation

sous un rideau de cellules. Derrière la délineuse, les produits rejoignent la ligne de tri composée de 16 box pour la charpente et 3 box pour l'emballage.

Afin de soulager le personnel dans l'opération d'empilage, deux empileuses automatiques Errai, avec cerclage automatique Fromm, vont être installées en ce milieu d'année. Une pour la charpente et une autre pour l'emballage. «La particularité, c'est qu'un seul opérateur sera nécessaire pour surveiller les deux chaînes», explique Jean-Christophe Lion. Ce projet est évalué à 520.000 € avec une aide prévue de 156.300 €, région Aura et Feader. A la demande, des produits peuvent aussi être rabotés 4 faces sur la raboteuse Rex.

Intérieur du showroom de la scierie Lion, lancé en 2015.



### La vente a son espace dédié

Depuis 2015, un showroom est venu compléter l'espace négoce où les clients peuvent accéder en toute sécurité sans «mettre les pieds dans la scierie». Caro-

line Guette explique «*que le travail se fait dans un environnement plus serein puisque volontairement l'activité négoce a été séparée de la production. L'espace dédié à l'exposition des produits nous a permis de diversifier l'offre afin de proposer un package complet. Par exemple, pour un projet de terrasse en bois, nous pouvons proposer ossature, lames, produits d'entretien et de préservation, visserie, plots réglables, géotextile, cales plastiques, etc. La vente directe représente chez nous 70 % de l'activité et 30 % par le négoce. Deux grandes familles de produits sont proposées par l'intermédiaire du négoce : Les produits pour l'aménagement intérieur et extérieur (lambris, lame de sapin chauffé, brossé, lame de terrasse en pin traité, non traité en douglas... et les produits*

*techniques : lamellé-collé, contrecollé, panneaux... »*

En termes de communication l'entreprise est présente sur le Net avec un site (1), au Salon de l'habitat de Roanne, pour les visites scolaires, les portes ouvertes et même jusque dernièrement dans une émission radiophonique (2).

Concernant les exigences et les rapports à la clientèle, la crise du Covid 19 a ajouté des pressions nouvelles. Caroline Guette explique que «*les clients professionnels nous demandent des délais très courts et difficilement réalisables parfois. Ils ont du mal à comprendre les tensions sur les approvisionnements des grumes et les coûts de la matière première qui fluctuent énormément, sans parler des produits techniques qui sont en rupture de stock*». En parallèle du service

aux professionnels, avec la crise sanitaire l'entreprise constate que les particuliers sont davantage présents depuis un an. Ils sont très demandeurs de conseils. «*Du coup, il faut se poser, et avancer avec eux dans leurs projets en tenant le maximum de produits en stock et garder une amplitude d'ouverture importante du lundi 7 heures au samedi matin 11h30*», constate la responsable commerciale.

La concurrence n'existe pas entre confrères mais plutôt avec les GSB. Au contraire avec les autres scieurs il y a souvent des «renvois d'ascenseur» en cas de besoin sur des produits spécifiques.

De notre correspondant  
**Maurice Chalayer**

(1) [www.scierie-lion.com](http://www.scierie-lion.com)

(2) [www.rvradio.fr/-Bout-de-vie-.html](http://www.rvradio.fr/-Bout-de-vie-.html) : interview Caroline Guette du 25/03/2021.

## ✓ Interview

Quelques questions à Jean-Christophe Lion et Caroline Guette

**Le Bois international** - Comment définiriez-vous votre entreprise ?

**Jean-Christophe Lion** : Nous voulons être une scierie de services à échelle humaine et proche de ses clients. On fait de notre mieux pour satisfaire nos clients nous n'avons

pas de baguette magique pour avancer plus vite... Nos atouts sont la diversité, la flexibilité et surtout une équipe avec des personnes polyvalentes capables de s'adapter d'un poste à un autre. Sans oublier les contraintes qui sont le manque de personnel qualifié, les formations en interne prenant énormément de temps et pour voir le salarié partir au bout d'un an ou deux, ce qui est très difficile pour nous...

C'est aussi la réactivité que nous permet notre matériel récent, comme la déligneuse canter à entrée automatique. La technologie est entrée obligatoirement dans notre scierie, pourtant de petite taille. L'un n'empêche pas l'autre. Au contraire, aujourd'hui, c'est une obligation si nous voulons rester dans le coup.

**L.B.I.** - Mais aussi de gros investissements ?

**J.-C. L.** : Obligatoirement, ce sont de gros investissements, rapportés une fois encore à la taille de notre entreprise. Mais c'est incontournable si nous voulons répondre à des marchés spécifiques qui nous étaient interdits avant.

**L.B.I.** - Sans pour autant faire une course au volume ?

**J.-C. L.** : Oui, pas question de gaspiller la matière. C'est une culture chez nous et nous y associons l'ensemble du personnel. La preuve, en 2020, c'est une moyenne de 62% de rendement matière. Un cap que nous souhaitons maintenir et même augmenter.

**L.B.I.** - Qu'est-ce qui vous préoccupe le plus aujourd'hui ?

**J.-C. L.** : Les approvisionnements de jolis bois (douglas) pour les charpentes apparentes en débit sur liste et le recrutement de personnel.

**L.B.I.** - Comment, au niveau commercial, votre entreprise traverse-t-elle la crise du Covid 19 ?

**Caroline Guette** : Nous avons vu arriver de nouveaux clients (professionnels et particuliers), souvent trop pressés, à qui il a fallu faire comprendre que nous ne sommes pas dans la grande distribution. Chez nous, nous valorisons l'accueil et le conseil et ça prend du temps. Sans compter qu'il faut aussi produire ce que nous n'avons pas en stock, comme les produits spéciaux.

**L.B.I.** - Qu'est-ce qui pourrait selon vous faire avancer le métier et votre entreprise en particulier ?

**J.-C. L.** : La formation de scieur afin d'avoir du personnel qualifié plus rapidement. Une formation en interne plus régulière sur le classement visuel, par exemple. Avoir des personnes passionnées par leur métier.

**L.B.I.** - En conclusion pour vous, c'est quoi une scierie de services ?

**J.-C. L.** : Une scierie qui s'adapte au mieux aux marchés en diversifiant ses produits, ses services et surtout qui fait plus que vendre des sciages, mais qui accompagne les projets aussi bien des professionnels que des particuliers. Une scierie qui écoute ses clients et qui sait accepter les remarques, mais aussi un site de production qui profite des dernières évolutions technologiques, notamment dans l'amélioration des conditions de travail. Comme par exemple le fonctionnement automatique de la déligneuse et demain l'empilage automatique.

## **AUVERGNE-RHÔNE-ALPES RECHERCHE DOUZE CANDIDATS POUR UNE FORMATION COURTE DANS LE SCIAGE DU BOIS**


scierie formation 1re transformation Auvergne-Rhône-Alpes Fibois Aura Fibois 42

Le 12 mai 2021

Aux côtés des interprofessions **Fibois AuRA** et **Fibois 42**, les partenaires de l'emploi, le Centre de formation d'Ambert (63) et la région Auvergne-Rhône-Alpes mettent en place une formation courte pour adultes intitulée : «**Ouvrier polyvalent de scierie**». Cette formation est accessible à tout adulte en recherche d'emploi et ne nécessite pas de prérequis technique. Douze places sont à pourvoir pour la première session qui se déroulera de septembre à début janvier 2022. «*Plusieurs entreprises sont engagées dans ce dispositif pour accueillir les personnes formées lors des périodes de stage et les recruter par la suite*», explique Fibois Auvergne-Rhône-Alpes.



«*Les entreprises de première transformation du bois ont des besoins de recrutements pour des emplois durables, non délocalisables, permanents et conséquents. La région Auvergne-Rhône-Alpes compte 340 scieries, dont la moitié sur les départements du Puy-de-Dôme, de la Haute-Loire et de la Loire. Sur ces départements, les postes à pourvoir en scierie représentent **plusieurs dizaines d'emplois** et offrent une polyvalence des tâches : tri qualité, stockage, conduite de ligne, maintenance... De réelles perspectives d'évolution de carrière sont possibles dans ces entreprises souvent familiales et à taille humaine.*» Cette formation de quatre mois comprend trois semaines de stage en entreprise. L'interprofession Fibois Aura précise que les stagiaires seront indemnisés et que les frais pédagogiques sont entièrement pris en charge par des financements de la région AuRA et de Pôle emploi.

Renseignements : 04 78 37 09 66 – [contact@fibois-aura.org](mailto:contact@fibois-aura.org) – [www.fibois-aura.org](http://www.fibois-aura.org)

## Sciage du bois : une formation gratuite et indemnisée



12 Mai 2021

 [Imprimer l'info](#)  
 Taille du texte  16

La région Auvergne-Rhône-Alpes compte 340 scieries, dont la moitié sur les départements du Puy-de-Dôme, Haute-Loire et Loire. Sur ces départements, les postes à pourvoir en scierie représentent plusieurs dizaines d'emplois et offrent une polyvalence des tâches : tri qualité, stockage, conduite de ligne, maintenance... De réelles perspectives d'évolution de carrière sont possibles dans ces entreprises

### Mise en place d'une formation courte « ouvrier polyvalent de scierie »

Aux côtés de Fibois AuRA et Fibois 42, les partenaires de l'emploi, le Centre de formation d'Ambert (63) et la Région Auvergne-Rhône-Alpes se mobilisent pour la mise en place d'une formation courte « ouvrier polyvalent de scierie » pour adultes.

Cette formation gratuite et indemnisée est entièrement prise en charge grâce aux financements de la Région AURA et de Pôle Emploi. La formation ne nécessite pas de prérequis technique et est accessible à tout adulte recherchant un emploi.

Toutes les compétences de base nécessaires pour des postes polyvalents seront acquises durant ces 4 mois de formation, dont 3 semaines de stage en entreprise.

A ce jour, 12 places sont à pourvoir pour la première session qui se déroulera de septembre 2021 à début janvier 2022. Plusieurs entreprises sont engagées dans ce dispositif pour accueillir les personnes formées lors des périodes de stage et les recruter par la suite.

Pour plus de renseignements sur les métiers de la scierie ou sur cette formation courte pour adulte, contactez l'interprofession régionale forêt-bois Fibois AuRA : Tel. 04 78 37 09 66 – email : [contact@fibois-aura.org](mailto:contact@fibois-aura.org)

## Les acteurs **Entreprise**

### Construction bois

## OSSABOIS EN NETTE CROISSANCE SUR LA CONSTRUCTION MODULAIRE BOIS

**Créée il y quarante ans et précurseur de la construction hors-site de bâtiments en bois, l'entreprise ligérienne Ossaboïs est aujourd'hui le leader français sur ce secteur. Ces trois dernières années, le chiffre d'affaires du spécialiste de la construction bois reste stable, mais la part réalisée par le modulaire bois a augmenté de 20%.**

Implantée dans la Loire à Noirétable, siège social de l'entreprise, et à Balbigny, mais également dans les Vosges et le Puy-de-Dôme, Ossaboïs emploie 180 salariés et a réalisé 40 M€ de chiffre d'affaires en 2020. Depuis 2000, l'activité de l'entreprise a pris une nouvelle orientation. « Pendant 20 ans, on s'est consacré uniquement aux logements et aux maisons individuelles. Mais depuis 2000, on ne fait que des lotissements, des hôtels, des immeubles, des collèges, des bâtiments de santé etc. On a pris le virage d'aller vers des produits plus gros, plus évolués, tout en conservant et en développant les atouts du bois et du modulaire », explique Michel Veillon, directeur général d'Ossaboïs.

Les avantages du bois et du modulaire séduisent les clients de l'entreprise – promoteurs, bailleurs sociaux, collectivités ou encore pouvoirs publics de toute la France – qui optent de plus en plus pour ce mode de construction. Ecoresponsable, il permet de diviser par deux les émissions de gaz carbonique. Vertueux et qualitatif, il permet également de respecter tous les engagements en termes de coûts et de réduire les délais grâce à la construction des modules en atelier qui sont ensuite rapidement assemblés sur le chantier. Un chantier doux, sans nuisance, car l'assemblage est réalisé sans bruit, sans poussière, sans odeur, sans va et vient de camions, sans projection et sans déchet.



« Notre chiffre d'affaires est resté à peu près stable depuis environ trois ans. Mais avant, la part du modulaire bois représentait 40 % de notre chiffre d'affaires, aujourd'hui elle atteint 60 %. Le modulaire bois ne permet pas de construire plus, mais il permet de construire mieux et plus vite », confie le dirigeant. L'entreprise réalise par exemple l'extension de l'Hôpital Nord de Villefranche-sur-Saône qui sera livré en septembre prochain. Les travaux auront duré huit

mois au lieu d'un an et demi. Grâce à ses procédés constructifs exclusifs « hors-site », Ossaboïs conçoit dans ses quatre usines les éléments sur mesure pour chacune de ses constructions. Chaque année, l'entreprise livre entre 1 000 et 1 200 logements et environ 2 000 modules. Depuis 2010, elle a développé le modulaire 3D utilisé par exemple pour des salles de classes, des blocs sanitaires ou des chambres d'hôtels. **Céline Mazet**



Résidence hôtelière MMV Etoile des Sybelles au Corbier (73) conçue en 100% modulaire bois

Loire/Haute-Loire

## Mise en place d'une formation « ouvrier polyvalent de scierie »

A travers les 340 scieries de la région Auvergne-Rhône-Alpes, plusieurs dizaines de postes sont à pourvoir. Pour se faire, la Région, aux côtés de Fibois 42 et d'autres partenaires, met en place une formation courte « ouvrier polyvalent de scierie » pour adultes.

Par **Le Progrès** - 13 mai 2021 à 12:00 - Temps de lecture : 1 min

 | Vu 1151 fois



Une dizaine de postes d'ouvrier polyvalent de scierie est à pourvoir à la suite de cette formation. Illustration Progrès/Philippe TRIAS

A travers cette formation proposée par la région, 12 postes sont à pourvoir. Cette dizaine d'emploi concerne des postes polyvalents : tri qualité, stockage, conduite de ligne, maintenance, etc.

Cette formation, qui ne nécessite pas de prérequis technique, est accessible à tout adulte en recherche d'emploi. Les frais pédagogiques sont pris en charge grâce au financement de la Région AuRA. Les stagiaires sont également indemnisés.



La première session de cette formation se déroulera de septembre 2021 jusqu'au début janvier 2022. Différentes entreprises sont engagées dans ce dispositif afin d'accueillir les personnes formées lors des périodes de stage et les recruter par la suite.

Pour tout renseignement sur les métiers de la scierie ou sur cette formation, il faut s'adresser à l'interprofession régionale forêt-bois Fibois AuRA, au téléphone : 04.78.37.09.66. ou par mail : [contact@fibois-aura.org](mailto:contact@fibois-aura.org)

## Agenda

Auvergne Rhône-Alpes

### Visite de l'entreprise GPF Production

**3 juin**

**Fibois 42**, dans le cadre des Apéros pros du bois, propose le 3 juin à 15h45 une visite de l'entreprise GPF Production, située au 94 allée de la Menuiserie, Zone Industrielle de Chanlat, 42510 Balbigny.

Spécialisée dans la fabrication de fermetures bois, volets et portes, GPF cultive son savoir-faire de menuisier en intégrant de nombreux métiers, de la première transformation du bois au transport en passant par la finition sur bois. GPF satisfait les demandes sur-mesure de sa clientèle et se positionne dans une logique

de respect de l'environnement. Depuis plus de 45 ans, la gamme des portes et volets bois GPF est alimentée et enrichie par les projets d'architectes, d'artisans et de particuliers, qu'ils soient de rénovation ou de création contemporaine, et quel qu'en soit le volume. Les meilleures essences de bois sont sélectionnées pour fabriquer les portes et volets bois : douglas, chêne (bois locaux) et essences de bois résineux importés et certifiés PEFC. Le débit et le séchage des bois sont réalisés sur le site de production. Cette visite permettra de découvrir la chaîne de production de l'entreprise, du bois brut au produit fini. Une présentation du concept Naboco sera faite à cette occasion, un procédé unique de fabrication, de préservation et de finition des menuise-

ries extérieures en bois, appliqué en usine, qui permet de garantir la longévité de la finition.

Programme :

- 15h45 : accueil ;
- 16 heures : présentation de l'entreprise GPF Production ;
- 16h15 : visite de l'entreprise GPF Production (en fonctionnement) ;
- 17h15 : actualités du réseau et de la filière présentées par Fibois

42 ;

- 17h30 : présentation du concept de finition Naboco.

Cet Apéro pro sera organisé dans le respect strict des gestes barrières et des mesures sanitaires (distanciation sociale et port du masque obligatoire). Dans ce cadre, l'apéritif ne sera pas maintenu. Les Apéros pros sont ouverts aux adhérents de **Fibois 42** et aux entreprises non adhérentes

intéressées par le réseau et qui souhaitent connaître **Fibois 42**. Participation : sous réserve de validation pour les non adhérents à **Fibois 42**.

• **Contact Fibois 42 :**  
**04 77 49 25 60** ou  
[contact@fibois42.org](mailto:contact@fibois42.org)

## ***Une formation gratuite et indemnisée pour un emploi assuré***

La région Auvergne-Rhône-Alpes compte 340 scieries, dont la moitié sur les départements du Puy-de-Dôme, de la Haute-Loire et de la Loire. Plusieurs dizaines de postes à pourvoir en scierie : tri qualité, stockage, conduite de ligne, maintenance.

Aux côtés de Fibois AuRA et Fibois 42, les partenaires de l'emploi, le Centre de formation d'Ambert (63) et la Région Auvergne-Rhône-Alpes se mobilisent pour la mise en place d'une formation courte « ouvrier polyvalent de scierie » pour adultes.

Les frais pédagogiques sont entièrement pris en charge grâce aux financements de la Région AURA et de Pôle Emploi, et les stagiaires sont indemnisés.

Cette formation est accessible à tout adulte en recherche d'emploi et ne nécessite pas de prérequis technique. Douze places sont à pourvoir pour la première session de formation de quatre mois, dont trois semaines de stage, qui se déroulera de septembre 2021 à début janvier 2022.

**Fibois AuRA : 04 78 37 09 66 – [contact@fibois-aura.org](mailto:contact@fibois-aura.org)**



©CLAUDIE JONNOU ILLUSTRATION

## Une visite sur le chantier de la maison de santé

Publié le 26/05/2021



Les professionnels de la filière bois et du bâtiment étaient réunis autour du maire de Saint-Yorre Joseph

Kuchna © Droits réservés



La construction de la maison de santé à Saint-Yorre se poursuit malgré le contexte sanitaire a bouleversé le planning. Le bois est roi dans le nouveau bâtiment.

 LIRE LE JOURNAL

### LES + PARTAGÉS

1

**Santé** Vaccins Covid-19 : environ 4.000 déclarations d'effets secondaires en Limousin

2

**Avis de recherche** Une adolescente de 15 ans portée disparue à Clermont-Ferrand depuis ce mercredi 26 mai

3

**Faits divers** L'adolescente signalée disparue à Clermont-Ferrand retrouvée saine et sauve ce vendredi matin

4

**Faits divers** Une jeune femme touchée par la foudre près du sommet du Puy Mary

5

**Justice** Deux professeurs d'un lycée de Clermont-Ferrand condamnées à une

La construction de la maison de santé à Saint-Yorre se poursuit malgré le contexte sanitaire a bouleversé le planning. Le bois est roi dans le nouveau bâtiment.

Le contexte sanitaire a bouleversé le planning. Faute d'avoir pu poser la première pierre de la nouvelle maison de santé à Saint-Yorre en début d'année, une visite de chantier vient d'avoir lieu en présence de Joseph Kuchna, maire de Saint-Yorre ; Eddy Nocart, adjoint aux travaux ; Patrice Corre, responsable du patrimoine ; des représentants de Fibois Auvergne-Rhône-Alpes ; Fernand Riveiro du Caue de l'Allier et des professionnels du bâtiment en charge de l'installation de la nouvelle structure.

#### **Produits bois et biosourcés régionaux**

Quand on découvre le chantier, la structure bois s'impose sur une surface de 1.300 m<sup>2</sup>. Elle est réalisée principalement avec des produits bois et biosourcés régionaux dérivés issus de la ressource et de la filière de transformation.

Il s'agit de la réhabilitation d'un bâtiment existant et de la construction d'un nouveau bâtiment. Une opération de 2.587.720 € HT qui a pu se faire grâce à des subventions de la Région, du Département, de Vichy communauté et de la mairie.

« L'isolation est réalisée en grande partie en laine et panneaux de fibres de bois, produits fabriqués en région AuRA à partir de la ressource locale. Des produits bas carbone, peu consommateur d'énergie et confortable en période estivale », précise Jean-Pierre Mathé, prescripteur Fibois Auvergne-Rhône-Alpes.

« Après l'obtention de la labellisation début 2021 par l'ARS, cet investissement se révèle nécessaire afin de répondre à la demande des Saint-Yorrais et d'une population en provenance du Puy-de-Dôme », indique Joseph Kuchna, à l'initiative du projet.

#### **Quatorze praticiens**

Ainsi quatorze praticiens (médecins, kinésithérapeutes, psychologue, dentiste, gynécologue et infirmiers) sont prêts à investir les lieux adaptés au 45, avenue de Vichy. Deux studios sont prévus pour accueillir des remplaçants dans des conditions professionnelles confortables.

Et déjà, un autre projet est en ligne de mire avoue le maire « l'implantation d'une maison de services en mi 2022 ».



## Auvergne-Rhône-Alpes

### Une maison de santé issue d'une dynamique locale

Fibois Aura, en partenariat avec le CAUE de l'Allier, organisait le 19 mai une visite de chantier de la maison de santé à Saint-Yorre (03), chantier consistant en la réhabilitation d'un bâtiment existant et la construction d'un nouveau bâtiment.

Cette maison de santé, en structure bois, est réalisée principalement avec des produits bois et dérivés issus de la ressource et de la filière de transformation régionales. Elle utilise, entre autres, le sapin blanc pectiné qui est une essence, constituant l'une des principales ressources en matière de volume dans les massifs forestiers de la région ; celle-ci devant faire l'objet d'une valorisation plus importante, en particulier dans la construction. L'isolation est quant à elle réalisée en grande partie en laine et panneaux de fibres de bois, produits, eux-aussi, en région à partir de la ressource locale.

Cette visite a donc été l'occasion de démontrer la capacité de la filière forêt-bois à fournir les produits nécessaires à la construction de bâtiments bas carbone, peu consommateurs d'énergie et confortables en période estivale grâce notamment à une forte isolation thermique et aux caractéristiques des isolants biosourcés.

Parmi les acteurs de la filière participant à la réalisation de ce bâtiment d'une superficie de 1.300 m<sup>2</sup> figurent les entreprises Bernard Sucheyre, basée à Volvic (63), pour l'ossature et la charpente, CMV Rossignol, située à Abrest (03), pour la menuiserie intérieure, ainsi que la Scierie des Combrailles, située Monte-de-Gelat (63), et la société Isonat, basée à Mably (42).



## Auvergne-Rhône-Alpes

### Douze places pour suivre une formation gratuite et indemnisée dans le sciage du bois

Aux côtés des interprofessions Fibois AuRA et Fibois 42, les partenaires de l'emploi, le Centre de formation d'Ambert (63) et la région Auvergne-Rhône-Alpes, mettent en place une formation courte pour adultes intitulée «Ouvrier polyvalent de scierie». Cette formation est accessible à tout adulte en recherche d'emploi et ne nécessite pas de prérequis technique. Douze places sont à pourvoir pour la première session qui se déroulera de septembre à début janvier 2022. «Plusieurs entreprises sont engagées dans ce dispositif pour accueillir les personnes formées lors des périodes de stage et les recruter par la suite», explique Fibois Auvergne-Rhône-Alpes. «Les entreprises de première transformation du bois ont des besoins de recrutements pour des emplois durables, non délocalisables, permanents et conséquents. La région Auvergne-Rhône-Alpes compte 340 scieries, dont la moitié sur les départements du Puy-de-Dôme, de la Haute-Loire et de la Loire. Sur ces départements, les postes à pourvoir en scierie représentent plusieurs dizaines d'emplois et offrent une polyvalence des tâches : tri qualité, stockage, conduite de ligne, maintenance... De réelles perspectives d'évolution de carrière sont possibles dans ces entreprises souvent familiales et à taille humaine.» Cette formation de quatre mois comprend trois semaines de stage en entreprise. L'interprofession Fibois Aura précise que les stagiaires seront indemnisés et que les frais pédagogiques sont entièrement pris en charge par des financements de la région Aura et de pôle emploi.

>> Renseignements : 04 78 37 09 66 – [contact@fibois-aura.org](mailto:contact@fibois-aura.org) – [www.fibois-aura.org](http://www.fibois-aura.org)